
ICANN70 | Semana de preparación – Actualización sobre políticas previo a la reunión ICANN70
Jueves, 11 de marzo de 2021 – 11:00 a 12:00 EST

MARYAM BAKOSHI: Bienvenidos todos a la sesión de actualización de política de la ICANN70, vamos a comenzar a la hora en punto. Muchas gracias por participar.

Hola y bienvenidos al seminario web sobre actualización de políticas, soy Maryam Bakoshi y soy coordinadora de participación remota para esta sesión.

Esta sesión está siendo grabada y debe seguir los estándares de comportamiento esperado de la ICANN, durante la sesión las preguntas o comentarios solo serán leídos si están en el chat, leeré las preguntas y los comentarios durante el tiempo estipulado por el presidente o moderador de la sesión.

La interpretación para esta sesión incluye los cinco idiomas de Naciones Unidas, haga clic en el icono de interpretación en Zoom y seleccione el idioma que desee escuchar durante la sesión. Si desea hablar, por favor levante la mano en la sala de Zoom y cuando el facilitador de la sesión diga su nombre, abra el micrófono y tome la palabra.

Esto será al final de las presentaciones. Antes de tomar la palabra asegúrese de haber seleccionado el idioma en el que hablará del menú de interpretación. Por favor diga su nombre para el registro y el idioma en el que hablará, si hablará en un idioma que no es el inglés.

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archive, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

Cuando hable, por favor ponga en silencio todos los dispositivos y las notificaciones, por favor hablen con claridad y a una velocidad razonable para permitir una interpretación exacta, esta sesión incluye transcripción automatizada en tiempo real.

Esta transcripción no es oficial, ni autorizada, para ver la transcripción haga clic en el botón closed caption que está en la barra de herramientas de Zoom. Con esto le paso la palabra a David Olive, gracias.

DAVID OLIVE:

Gracias, Maryam. Bienvenidos todos, es un placer para mí presentar esta actualización de política, siguiente diapositiva por favor. Esta actualización es, por supuesto, el trabajo de los miembros de la función de apoyo en desarrollo de política, que cuenta con el apoyo de nuestros calificados intérpretes que le brindarán el servicio en los distintos idiomas.

Aquí daremos una reseña del plan y las actividades de nuestras organizaciones de apoyo y comités asesores, siempre me gusta mostrar estas dos diapositivas porque el desarrollo de política en su esencia tiene que ver con la resolución de problemas, que tienen que ver con la estabilidad operacional y la seguridad del Sistema de Nombres de Dominios.

El desarrollo de política en la ICANN tiene lugar a través de un proceso abierto y de consulta, a través de reuniones, teleconferencias, llamadas y comentarios en línea en distintos puntos, en los cuales ustedes participan y conocen muy bien.

Con este objetivo, el de la política de consenso, la comunidad de la ICANN desarrolla y refina políticas a través de sus organizaciones de apoyo y los consejos asesores, también proporciona comentarios y aportes. El equipo está compuesto por 34 personas, muchos de ustedes han trabajado con nosotros o nos conocen, pero para los nuevos quiero que sepan que están ubicados en muchos lugares y husos horarios. Siguiendo diapositiva.

El foro de la comunidad virtual de la ICANN está compuesto por la comunidad, la Junta Directiva, la organización y las comunidades. Tendremos sesiones plenarias sobre la cual hablaré en un minuto y también hay documentos preparados, hay dos sesiones plenarias en particular, una será sobre los desarrollos de las reglamentaciones gubernamentales y una actualización sobre las distintas propuestas que se están haciendo en la comunidad europea y los Estados Unidos, respecto de leyes y directivas que pueden impactarnos.

Y la segunda sesión plenaria se refiere a los compromisos voluntarios de los operadores de registro, las ventajas, desventajas y oportunidades de mejoras posibles y alternativas. Siguiendo diapositiva.

Quiero agradecer a todos por su compromiso, su tiempo, sus esfuerzos destinados a prepararse para la ICANN70 y por este tiempo aquí con nosotros en este seminario web de 60 minutos, no importa si ustedes están en las reuniones habituales de la ICANN, un recién llegado o un participante ocasional, les aliento a que contribuyan a esta reunión virtual y a estas actividades que tendremos virtualmente.

Con esto les doy la palabra a mis colegas en el equipo de política para que hablen de los distintos grupos, ahora, Carlos Reyes de la organización de apoyo de direcciones.

CARLOS REYES:

Gracias, David. Hola a todos, soy Carlos Reyes y les daré una breve actualización del trabajo de la organización de apoyo para direcciones. Siguiendo diapositiva.

La organización de apoyo de direcciones existe para revisar las recomendaciones de política relacionadas con los recursos numéricos, el trabajo tiene lugar a nivel regional. Estas comunidades, los cinco registros de internet regionales, desarrollan políticas que impactan el servicio en sus regiones.

En la ICANN este ámbito está limitado a lo que son políticas globales, las políticas globales son los acuerdos entre las cinco regiones de los registros regionales y también con la ICANN, estas políticas son luego implementadas por las autoridades de funciones de la IANA.

Actualmente no existe ninguna política global en consideración, así que no van a ver ninguna sesión de la ASO durante la ICANN70. El consejo de direcciones de la ASO administra el Proceso de Desarrollo de Políticas globales de la ASO, preparó una actualización y bueno, les recomiendo que las analicen para conocer las actividades en las regiones.

Como les dije, el desarrollo de política se da a nivel regional, entonces hay listas de correo donde tienen lugar todas estas deliberaciones, tanto las propuestas nuevas, como las deliberaciones para llegar a consenso en contextos particulares.

Los registros de internet regional siguen teniendo sus reuniones virtuales, que ahora es el modo operativo estándar para todos nosotros, operamos virtualmente desde nuestros hogares y ahí están las fechas de las próximas reuniones virtuales. Mientras tanto, el consejo de direcciones de la ASO tiene una lista de correo abierta para su observación, los archivos están disponibles si alguien desea ver cuáles son las actas y las agendas de las últimas reuniones de este consejo de la ASO.

Y también las teleconferencias están abiertas a los observadores, que tienen lugar habitualmente el primer miércoles de cada mes, pero a veces hay modificaciones, así que les recomiendo que consulten el calendario de 2021. Y con esto, solo me resta agradecer por su atención y quedo a su disposición para responder preguntas sobre la ASO.

DAVID OLIVE:

Gracias, Carlos. ¿Hay algún comentario o pregunta? Siempre nos gusta recibir a nuestros colegas de la organización de números y nos gustaría verlos cada vez más en el futuro. Muchas gracias, pasemos al siguiente tema que es la organización de apoyo de nombres con código de país, la ccNSO y Joke Braeken va a presentar esta sección. Joke, adelante.

JOKE BRAEKEN:

Gracias, David. Hola a todos, soy Joke Braeken asesor de políticas de la organización de apoyo de nombres con código de país y hoy les habló desde Alemania. Bienvenidos todos y les voy a dar una breve reseña de algunos de los temas que tratará la ccNSO en la ICANN70.

Si les parece, comenzamos con la agenda para la ICANN70. Voy a resaltar algunas sesiones, más adelante veremos los vínculos para acceder a los datos para ir a esas sesiones, pero antes de llegar allí quiero darles una breve reseña.

Ante todo, tenemos el día de tecnología donde los miembros interesados en temas operativos y de seguridad, se reunirán el lunes 22. Están invitados a asistir a las distintas sesiones de la reunión de los miembros de la ccNSO, tenemos sesiones que están abiertas a todos, si a ustedes les interesan los temas relacionados con los ccTLD, son más que bienvenidos.

Tendremos una sesión sobre gobernanza de la ccNSO, su relación con el consejo y los miembros, luego tendremos una sesión sobre los ccTLD y el futuro. Tendremos una presentación especial sobre cuáles son las propiedades futuras del internet, seguidas de presentaciones de los administradores de ccTLD de distintas regiones y una discusión entre el público y los panelistas.

Y, por último, como parte de la reunión del consejo hay una sesión de preguntas y respuestas con miembros de la organización y otros. Habrá una reunión del comité de la ccNSO como parte de la ICANN70, que es el comité de enlace de gobernanza del internet que tratará la soberanía digital y luego el consejo de la ccNSO se reunirá el jueves 25.

Luego, algo de información sobre los procesos de desarrollo de política de la ccNSO actualmente en curso, quizás sepan que hay dos políticas actualmente con dos grupos de trabajo, ccPDP3 y ccPDP4 que no son parte de la agenda pública todavía, pero va a ser seguir su trabajo.

Comencemos entonces con el tercer Proceso de Desarrollo de Política. Cuando se inició este proceso... Una verificación técnica antes de seguir, ¿pueden oírme? Estoy leyendo algunos mensajes de que quizás me han perdido.

MARYAM BAKOSHI: Joke su audio sale un poco entrecortado, quizás si aleja su micrófono un poquito de su boca mejorará.

JOKE BRAEKEN: De acuerdo, muchas gracias y disculpas. Entonces, ¿dónde estaba? Estaba hablando de los Procesos de Desarrollos de Políticas, voy a ser breve. Este ccPDP3 originalmente estaba dividido en dos partes, una sobre el retiro de los ccTLD y otra sobre los mecanismos de revisión para las decisiones relacionadas con la delegación, la transferencia, la revocación y el retiro de los ccTLD.

Pero cuatro años después del inicio de este ccPDP surgió claramente que ya no tenía sentido y entonces la ccNSO ahora está buscando la respuesta de la comunidad sobre la propuesta de separación y la recomendación de retiro propuesta. Después voy a poner el vínculo correspondiente en el chat.

Luego, con respecto al ccPDP4, se trata del grupo que desarrolla recomendaciones de política para la desección y selección de cadenas de caracteres de ccTLD con nombres de dominios internacionalizados, hay un grupo principal y un subgrupo que trata la gestión de variantes. Más adelante entrarán en el proceso de vía rápida.

Esta fue una reseña rápida de la agenda de la ccNSO para la ICANN70 y los trabajos en curso de la ccNSO. Con esto concluye mi actualización, gracias.

DAVID OLIVE:

Gracias, Joke. Para nuestra discusión pueden levantar la mano o poner una pregunta en el chat. Yo le voy a preguntar, ¿cuál es la relación o la diferencia entre el Proceso de Desarrollo de Política de la ccNSO para la selección y desección de las cadenas de caracteres de ccTLD con IDN? Por un lado, y por otro lado, ¿el proceso de vía rápida actual?

JOKE BRAEKEN:

Bueno, la metodología de vía rápida no es una política formal y fue desarrollada por un grupo de trabajo intercomunitario, que nosotros llamamos *avant la lettre* porque esto no existía. Era un grupo de trabajo conjunto solicitado por la Junta Directiva de la ICANN que incluía la ccNSO, el GAC y el ALAC, el resultado de este grupo de trabajo en ese momento fue adoptado por todas las SO y AC relevantes antes de ser presentado a la Junta.

Se hizo de esta manera para satisfacer la necesidad inmediata de países y territorios de tener un ccTLD con IDN y sabiendo que un PDP completo llevaría por lo menos dos o tres años se desarrollo está metodología de vía rápida, se implementó en 16 meses antes de entrar en operación.

Esta metodología de vía rápida se consideró aceptable bajo la condición de que con el tiempo debiera ser reemplazada por una política formal que ahora está siendo desarrollado por el ccPDP4 y sirve como una base experimental para la política propiamente dicha.

DAVID OLIVE: Muchas gracias por su análisis, muy útil para tratar de satisfacer una necesidad rápida. Paul tiene la mano levantada.

PAUL MCGRADY: Gracias, David. Tengo una pregunta, disculpen mi ignorancia, no sé cómo funciona la comunidad de ccTLD. Lo que está en el ámbito de acción de las comunidades de los ccTLD es desarrollar políticas, o bien, trabajar en mejores prácticas para los países.

Estoy pensando, no sé si compartir un ejemplo, pero bueno, por ejemplo, el .SU de Unión Soviética sigue dando vueltas por ahí, ¿esto es algo que la ccTLD puede decidir que es momento de retirarse o que hay algún valor en conservarlo? Disculpas por mi ignorancia, mi experiencia es sobre todo en el área de los nombres genéricos, así que no es mi intención sonar como una persona no informada. Gracias.

JOKE BRAEKEN: Gracias por la pregunta, ¿quiere que responda ahora, David?

DAVID OLIVE: Sí, por favor.

JOKE BRAEKEN: Bueno, la política de la ccNSO en la que se desarrollan las ccNSO se aplica a los administradores de ccTLD que son miembros de la ccNSO, pero esta política en particular que tiene que ver con el retiro de los ccTLD, está enfocada en la PTI.

Entonces estamos viendo cómo nos pueden dar guías sobre este proceso de retiro, cuáles son los plazos mínimos y obviamente si el administrador del ccTLD no está de acuerdo. Estas recomendaciones de políticas van a ser presentadas a la Junta Directiva para que las adopten y una vez que sean adoptadas obviamente van a estar disponibles o van a poder dejar la ccNSO o dejar de ser miembros, si es que cambia su situación.

Como ustedes saben, hay ccTLD que no tienen una relación contractual con la ICANN, como pasa con los gTLD, esa es una diferencia. Gracias.

DAVID OLIVE:

Gracias, Joke y gracias, Paul, por la pregunta. Pasemos ahora entonces a lo que es la organización de apoyo para nombres genéricos. Caitlin, por favor, ¿puede guiarnos a través del trabajo de la GNSO?

CAITLIN TUBERGEN:

Muchísimas gracias, David. Soy directora de política del equipo de la GNSO y voy a hablar desde Nashville, Tennessee, en Los Estados Unidos. Les voy a dar una idea general de cuáles son los principales temas que está abordando la GNSO.

En primer lugar, tenemos el EPDP sobre la especificación temporal para los datos de registración de los gTLD, este grupo está trabajando en la fase 2A. El equipo de la fase 2A está trabajando sobre dos temas, respondiendo a dos preguntas del consejo de la GNSO, que son la diferencia entre personas jurídicas y personas físicas, y la factibilidad de direcciones de correo electrónico anonimizadas uniformes.

El equipo se ha venido reuniendo periódicamente, tiene un presidente que es Drazek, que dentro de la reunión del consejo de la GNSO en la ICANN70 va a dar un informe actualizado, esto se va a dar el día miércoles 24 de marzo. Obviamente están invitados todos los observadores para asistir a la reunión del consejo de la GNSO.

Pasemos ahora al siguiente tema, que son dos grupos de PDP. Uno, son los procedimientos posteriores a la introducción de los nuevos gTLD y el otro, es sobre mecanismos de protección de derechos de todos los gTLD.

Supongo que todos han estado siguiendo el trabajo de estos dos grupos durante varios años y quiero que sepan que, el consejo de la GNSO adoptó unánimemente el informe final de los mecanismos de protección de derechos en su reunión de enero de este año y adoptó el informe final del grupo de procedimientos posteriores en la introducción de nuevos gTLD en febrero.

El último de los grupos va a tener un procedimiento de comentarios públicos, para ver entonces si la Junta Directiva adopta estas recomendaciones o no, quienes quieran recibir información adicional o responder a estos informes finales esperen o estén atentos a los anuncios que se van a hacer, sobre todo cuando se abran los comentarios públicos.

También se lanzó una nueva fase de PDP, el PDP de dos fases que tiene que ver con la política de transferencias, esta es una política de consenso que tiene que ver con las transferencias de nombres de dominios de un registrador a otro.

Va a haber un PDP, va a haber varias fases para este PDP, quienes quieran saber más sobre la política de transferencia y el trabajo que va a hacer este PDP, les recomiendo ir a la sesión de información durante la ICANN70 que se va a dar el lunes 22 de marzo a las 02:30 hora local. Siguiendo imagen, por favor.

El último PDP que quiero mencionar es el EPDP sobre los nombres de dominios internacionalizados. La GNSO empezó con este trabajo de IDN en el mes de octubre y esta política tiene que ver con la administración y la definición de lo que son los TLD con IDN, se va a utilizar el trabajo realizado previamente sobre este trabajo y se va a dar inicio a un nuevo EPDP.

Hay una carta orgánica que va a regir todo este trabajo, lo está considerando en este momento el consejo de la GNSO y se espera que esto se realice durante el segundo trimestre del 2021. Quienes quieran participar en este grupo de trabajo, obviamente estén atentos a los anuncios donde se van a pedir voluntarios para trabajar, supongo que será en el mes de mayo o junio de este año.

Ahora quiero hablar brevemente de las sesiones bilaterales durante la ICANN70, el consejo de la GNSO se va reunir con la Junta Directiva de la ICANN, con el consejo de la ccNSO y con el GAC. La reunión del consejo con la Junta Directiva va a ser el jueves 25 a las 02:00 hora local, con el consejo de la ccNSO el 17 de marzo a las 02:00 hora local y, finalmente, con el GAC va a ser el 24 a las 02:00 hora local.

Va a haber una reunión del consejo de la GNSO que se va a dar el 24 de marzo, también va a estar abierta a todos los observadores, quienes

quieran participar podrán hacerlo. Con esto concluyo mi presentación, ahora le voy a dar la palabra a David Olive para las preguntas.

DAVID OLIVE:

Gracias, Caitlin. Vamos a ver si hay preguntas porque me gustaría comenzar con una, además, de escuchar entonces las distintas actividades del consejo de la GNSO y los PDP que describió, ¿qué otro trabajo puede mantener ocupada a la GNSO en el corto plazo?

CAITLIN TUBERGEN:

Gracias por la pregunta, David. Sé que el consejo de la GNSO está haciendo un rastreo de todo su trabajo anterior para tomarlo dentro de su radar de decisiones y creo que hice una lista breve sobre los trabajos que pueden estar ahí. Hay varios trabajos que tienen que ver con la rendición de cuentas, las recomendaciones, también lo que tiene que ver con la implementación de las recomendaciones de la GNSO, del 2015.

Se van a revisar, creo, las recomendaciones del ATRT3, que es el equipo de revisión de responsabilidad y transparencia, todo esto es un trabajo de cercano plazo. Y entonces por eso se está trabajando en conjunto con los presidentes de los grupos de trabajo, para ver cómo podemos poner dentro del marco de la GNSO esta mejora continua porque la idea es obviamente ir mejorando continuamente todo lo que son los procesos y los procedimientos de la GNSO.

Espero haber respondido la pregunta.

DAVID OLIVE:

Gracias, Caitlin. ¿Algún otro comentario u otra pregunta sobre las varias actividades que está realizando la GNSO y su consejo o algunos de los organismos que la componen que vayan a realizarse durante la ICANN70?

Bueno, entonces le voy a dar la palabra a mi colega Heidi Ullrich, que va a hablar del Comité Asesor At-Large, de la comunidad At-Large y de sus actividades durante la ICANN70.

Heidi, por favor.

HEIDI ULLRICH:

Muchas gracias. La verdad que es un placer para mí estar a cargo del equipo que brinda apoyo a la comunidad de At-Large, quizás algunos de ustedes no conozcan ALAC, no conozcan la comunidad de At-Large y hay alguna diferencia.

El Comité Asesor de At-Large es lo que se llama ALAC, tiene 15 miembros y actúan defendiendo los intereses de los usuarios de internet. Mientras que, At-Large incluye a ALAC y también lo que son las cinco organizaciones regionales At-Large.

Son 250 estructuras At-Large también incluidas y están participando 143 personas, es decir, entre la ICANN69 y la ICANN70 se presentaron nueve declaraciones de políticas que incluyen los procedimientos posteriores y también en correspondencia con la oficina del director de tecnologías.

Pasando ahora a la ICANN70, va a haber nueve sesiones durante la reunión, están divididas en tres áreas, la primera tiene que ver con las políticas y con el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN,

nueva legislación, normativas, desafíos y oportunidades que va a ser presentada por Hadia Elminiawi y Holly Raiche.

Y van a ver cómo los gobiernos nacionales están respondiendo a los desafíos que impone el internet.

La segunda sesión de política tiene que ver con el futuro del mandato de la ICANN y el desarrollo del DNS: Voces de la próxima generación, que va a estar presentado por Matthias Hudobnik y es hacia muchos de los miembros de At-Large que sean becarios, miembros del programa de NextGen, se les va a hablar de cómo pueden aportar o cómo se pueden enfrentar estos desarrollos que nos plantea internet en el futuro.

La última va a ser el apoyo a los solicitantes: ¿Cómo es el éxito? Será presentada por Hadia Elminiawi y Jonathan Zuck, acá se va a analizar cuáles son los objetivos de la comunidad para el apoyo a los solicitantes, quizás algunos conflictos que puedan surgir y ver cómo medir el éxito en la próxima ronda de gTLD.

Pasando ahora entonces a las otras sesiones que tienen que ver con la difusión, una tiene que ver con LACRALO que va a mantener en esta reunión su Asamblea General virtual, acá tenemos cuatro sesiones. La primera se va a realizar la semana que viene para los miembros de LACRALO, después van a tener una Asamblea General en sí misma, donde van a analizar temas institucionales.

La segunda va a ser una sesión de capacitación, va a estar facilitado por el facilitador a cargo, para ver cómo se puede participar más en lo que es el Proceso de Desarrollo de Política.

Va a haber dos sesiones que van a estar abiertas para todos. Una, es una mesa redonda, vamos a ver qué es lo que puede suceder en los próximos cinco años en la región de América Latina y El Caribe, y después va a haber un evento social, donde tenemos también algunas presentaciones de bailes mexicanos y temas culturales, así que también los invitamos a este evento social.

La otra área tiene que ver con la región de África, AFRALO, acá van a mantener la sesión número 25 entre AFRALO y AfrICANN, se van a analizar cuestiones como el modelo de múltiples partes interesadas, sé qué es lo que pasa con la reglamentación y la legislación gubernamental que está aumentando en cada uno de los países.

Después también vamos a tener lo que es la sesión de apertura o de bienvenida, ahí se va a dar un pantallazo general de cuáles son las sesiones, cuáles son los temas que se van a debatir durante el resto de la semana y también va a haber una reunión con el GAC.

Y, finalmente, el jueves va a haber una sesión de cierre, ahí es donde se va a mirar cuáles fueron los puntos salientes de la ICANN70 y el ALAC va a mantener su reunión con la Junta Directiva en abril. Así que, eso va a ser la semana del 12 de abril. Ahora pasemos a la siguiente imagen.

Acá tenemos tres seminarios web que se han preparado, los ha preparado la comunidad de At-Large, el primero se dio el 01 de marzo y era cómo dar mejores presentaciones en línea, formar viejos hábitos en la nueva realidad, lo hizo Jonathan Zuck y nos dio algunas sugerencias sobre cómo presentar a ustedes y en el nuevo mundo virtual.

Voy a poner un enlace en el chat. El otro se va a dar en la semana siguiente que es ICANN y At-Large, y esto va a estar a cargo del equipo

de At-Large en preparación de la ICANN70. Y después vamos a tener el martes 16 de marzo un seminario web de las redes sociales, va a ser presentado por Lilian Ivette De Luque Bruges, que es presidente del grupo de redes sociales de At-Large y va a hablar de todas las actividades que están planeadas para tener lugar durante la ICANN70. Va a haber un concurso, como es habitual, de redes sociales.

Y también hay un espacio de trabajo para la reunión de ICANN70, ahí tienen toda la información, los cronogramas diarios para toda la ICANN70, todo lo que tiene que ver con At-Large y cualquier otra cosa que necesiten en relación con esta reunión.

Con esto, termino mi informe, David, le cedo la palabra.

DAVID OLIVE:

Gracias, Heidi. ¿Alguna pregunta sobre las actividades de la comunidad At-Large? Heidi, ¿podría explicarnos un poquito sobre la rotación de las Asambleas Generales? Que suelen estar vinculadas a las reuniones de la ICANN y su integración con el resto del programa.

HEIDI ULLRICH:

Por supuesto, David. Veo que también levantó la mano Sébastien Bachollet.

At-Large tiene un ciclo de cinco años que comienza por cumbres, el último fue en la ICANN66 en Montreal, en la última reunión presencial y después hay cinco asambleas regionales, una por cada región. Esta será virtual para la región de LACRALO, pero van a tener la reunión presencial; esperemos, la próxima vez cuando nos reunamos en Cancún o Puerto Rico.

También tendremos la de EURALO el año que viene y la de NARALO, la Asamblea General de la organización de América del Norte.

DAVID OLIVE: Gracias, Heidi. Sébastien adelante.

SÉBASTIEN BACHOLLET: Espero que el sistema esté funcionando bien, que yo esté hablando en francés y espero estén recibiendo la información en todos los idiomas de Naciones Unidas. Muchísimas gracias por este sistema tan útil y tan eficiente para tener una participación más abierta.

También quiero agradecer a los dos, o en realidad, a tres oradores y también vi que hay presentaciones que han sido traducidos al francés y al español, una gran mejora. Nuevamente, soy Sébastien Bachollet, presidente de EURALO que es la entidad de usuarios europea y quiero decir que todas las RALO, las organizaciones regionales han evolucionado en términos de sus actividades, desde que comenzamos a trabajar solo en línea.

Y permítanme hacer énfasis en el hecho de que estamos haciendo un último trabajo administrativo, nos estamos centrando en el consenso, en la preparación para la política, tratando de entender qué está pasando en el mundo. EURALO organizó mesas redondas mensuales a las cuales invitamos a expertos en los distintos temas, esto incluye a los miembros de EURALO y también personas de otras entidades.

No quiero hablar demasiado, aquí me detengo, solo resta agradecerles nuevamente por esta presentación tan interesante. Gracias.

DAVID OLIVE: Gracias, Sébastien. ¿Alguien más? Bien, entonces ahora pasemos a nuestro siguiente punto en la agenda, del Comité Asesor Gubernamental Rob Hoggarth, por favor.

ROBERT HOGGARTH: Gracias, David. Buenos días a todos, qué bueno ver y ser visto por tantos, hace mucho que no nos vemos como comunidad en forma presencial, ya 14 meses, así que muy bueno hacer al menos este tipo de conexión y gracias por los comentarios privados que hemos recibido en el chat.

Durante esta presentación lo que solemos hacer es dar una visión o una información sobre los datos demográficos del GAC, en los últimos meses ha habido algunos cambios, hemos tenido distintos miembros nuevos que se incorporaron. Y en este foro de la comunidad virtual una de las cosas que hacemos es asegurarnos de que la gente esté familiarizada con lo que es el GAC y lo que hace, y también permitir que los nuevos participantes se incorporen lo más rápido posible.

Estas diapositivas ya están un poquito desactualizadas, pero para la reunión vamos a anunciar formalmente que somos 179 países miembros del GAC. Eso es algo que esperamos mucho.

Con respecto a las prioridades del GAC podemos pasar a la siguiente diapositiva. Verán que no mucho ha cambiado en sustancia en lo que hace a los temas que tratará el GAC en la ICANN70, notamos las áreas habituales de trabajo ya desde hace algunos años el espacio de los

nuevos gTLD específicamente, con respecto a los procedimientos posteriores.

Una serie de asuntos relacionados con la implementación del GDPR, que es el Proceso de Desarrollo de Política expeditivo que sigue llevando una gran parte del tiempo del GAC. La ICANN70 será un hito importante en lo que hace a las deliberaciones, sobre la mitigación del uso indebido del DNS en el GAC y algunas de las actividades recientes de la GNSO. El tema de OIG es importante, en especial lo que siguió de la reunión de la Junta en la ICANN69, lo que ha hecho el trabajo de la Junta Directiva con respecto a las OIG.

El GAC en las reuniones públicas suele trabajar también en asuntos operativos y para muchos en la comunidad algo central son las distintas recomendaciones que surgen del área de trabajo 2 sobre responsabilidad, que ese será también un tema de trabajo del GAC. Con respecto a cómo prepararse para la reunión, en la próxima diapositiva puse algunos aspectos salientes, tendremos 15 sesiones, tendremos 19 horas de programación pública.

Yo creo que para quien desee participar u observar las reuniones del GAC en la ICANN70, quiero decirles que todas las sesiones son abiertas, están abiertas y son bien recibidos para observar, hay un espacio donde pueden participar en el chat. Entre paréntesis en la diapositiva está el número de sesiones y les da una indicación de la concentración que el GAC tiene, procedimientos posteriores, uso indebido del DNS, los temas del GDPR y algo más general, son las cuestiones relacionadas con los servicios de registración.

Esto proviene de la agenda del GAC. Una parte importante de todas las reuniones públicas del GAC son las discusiones que se centran en el comunicado, desde que el GAC proporciona asesoramiento formal esto lleva bastante tiempo. La Junta ha abierto oportunidades de diálogo con el GAC, de esta reunión entre la Junta y el GAC quizás surjan discusiones sobre cómo hacer el desarrollo del asesoramiento para la ICANN70.

El GAC ha preparado un proceso piloto, por así decir, para añadir tiempo de deliberación adicional antes de la reunión y posiblemente después de la reunión, para que el asesoramiento comience a concretarse a través de las deliberaciones del GAC y este es el tiempo adicional que tendrán los miembros para considerar y contemplar el asesoramiento antes de dar a conocer el comunicado. Esto es un anticipo para muchos de ustedes que esperan el comunicado.

El comunicado quizás lo recibirán el lunes posterior a la reunión y esto es por el nuevo proceso, el nuevo proceso de desarrollo del asesoramiento. Muchas gracias, David, esto es todo lo que tenía para compartir dado el tiempo asignado, aquí estoy para las preguntas y para los nuevos en especial, si tiene preguntas en los próximos meses específicas sobre el GAC no duden en enviármelas por el chat o por el correo electrónico. Gracias.

DAVID OLIVE:

Gracias, Rob. ¿Alguna pregunta? ¿Algún comentario? Sébastien, ¿su mano es antigua o es una nueva? Muchas gracias.

En relación al trabajo del GAC... Sr. Bong veo que hay una consulta, ¿quiere hacer su pregunta? Abdeldjalil no podemos oírlo.

Ahora sí, bienvenido, su pregunta.

ABDELDJALIL BACHAR BONG: Con respecto al proceso del GAC quería un poquito de información.

DAVID OLIVE: Gracias. Sobre su pregunta, si, ¿el proceso del GAC es accesible a la comunidad?

ROBERT HOGGARTH: Sí, hay distintos espacios o tiempos, hay informes previos a cada reunión del GAC y estos después están disponibles después de concluidas las sesiones, son muy útiles para que los participantes se preparen para la reunión. En la página web del GAC están todos los materiales y presentaciones para las diversas sesiones.

Y gracias al excelente trabajo del equipo de reuniones y de servicios lingüísticos, traducciones, transcripción e informes de todo el trabajo del GAC está disponible para su revisión. Están los archivos permanentes del GAC abiertos para que los consulten en cualquier momento, por supuesto. Gracias.

DAVID OLIVE: Espero que esto haya respondido a su pregunta y sí, el sitio web del GAC es una fuente útil de información y en el chat está el vínculo.

En lo que hace a la preparación para el GAC y su comunicado, ¿qué actividad tiene el GAC entre las reuniones? ¿Cómo se prepara para la reunión virtual?

ROBERT HOGGARTH: Gracias, David. En mi primera diapositiva habrán visto unas cifras, la participación del GAC, de hecho, aumentó entre los delegados, en este momento casi 500 personas y bueno, conociendo los desafíos y la carga de trabajo que tiene la comunidad en general, el trabajo ha seguido aumentando con el tiempo, considerando incluso este entorno de la pandemia.

Entonces la comunidad del GAC se ve trabajando muchas horas sobre la cantidad de temas que existen, tradicionalmente el GAC se reunía en la reunión pública, manejaba gran parte de su trabajo y daba instrucciones para el período posterior, y los participantes del GAC podrían seguir con su trabajo cotidiano.

Pero ahora la situación es distinta. Los grupos de trabajo tienen que participar, los líderes se reúnen literalmente a diario o por email para manejar distintas cuestiones. O sea, no es solo la demanda de la comunidad, sino también las actividades que se dan en el lado operativo, así que creo que el GAC ha visto un gran beneficio en este último año con el trabajo intenso de los voluntarios. Gracias por preguntar.

DAVID OLIVE: ¿Algún comentario o pregunta adicional para Rob sobre las actividades del GAC en la ICANN70? Gracias, Rob. Pasaremos entonces a nuestro próximo orador, Danielle Rutherford quien hablará acerca de las actividades del comité asesor del sistema de servidores raíz o RSSAC.

DANIELLE RUTHERFORD: Gracias, David. Soy Danielle Rutherford y estoy en Los Ángeles, hoy hablaré sobre el comité asesor del sistema de servidores raíz o RSSAC, en esta diapositiva vemos que se ha publicado tres documentos desde la ICANN69. El primero es el RSSAC052, que es el comentario sobre las recomendaciones para el sistema de alerta temprana para el escalamiento de la zona raíz, tiene comentarios específicos sobre el informe.

En segundo lugar, el RSSAC053, que es el comentario del RSSAC sobre la declaración del informe inicial de la revisión de las funciones de nombres de la IANA y el RSSAC expresó su apoyo a las cuatro recomendaciones de la sección 2. Y luego, el RSSAC054, que es la opinión, la declaración sobre la estrategia y la implementación del servicio de nombres raíz. Aquí se identifican dos roles diferentes, por los cuales la ICANN es responsable.

El primero, es servir como un operador de servidores raíz, que es la organización responsable por administrar los servidores raíz y el segundo, es como organismo responsable de facilitar la coordinación en el sistema de servidores raíz, que es la serie de servidores raíz que colectivamente brindan servicios dentro del servidor raíz. El RSSAC también comenta sobre la cobertura del desempeño del sistema de servidores raíz, además, está el grupo de expertos, el RSSAC, que tienen distintos grupos de trabajo.

Este comprende más de 100 expertos, los miembros del RSSAC, este grupo de expertos trabaja en este momento a través de dos grupos, aquí en esta diapositiva vemos los dos grupos activos del grupo de expertos, el primero trabaja... Por favor uno más atrás, ahí.

Esta es una herramienta para recabar una perspectiva local del sistema de servidores raíz, que tiene como propósito informar a los operadores de servidores raíz dónde mejor desplegar nuevas instancias para una mejor cobertura global. Y el segundo grupo trabaja con los operadores de servidores raíz, que recientemente se actualizó, es lo que ven en pantalla.

Este grupo examina actividades mensurables que puedan considerarse maliciosas, también trabaja con organismos de gobernanza en actividades que puedan considerarse maliciosas y su impacto sobre la comunidad. Los organismos futuros de gobernanza de internet serán la autoridad futura para identificar estas acciones maliciosas e identificar los factores de evaluación, por ejemplo, la intención.

El grupo no va a estudiar estrategias de mitigación, ni detección. Y en la última diapositiva verán que el RSSAC tendrá tres sesiones en la ICANN70, cada grupo tendrá su propia reunión, el RSSAC y el grupo de expertos tendrán una sesión el 23 de marzo. Para más información sobre el sistema de servidores raíz y el RSSAC aquí hay un vínculo que voy a poner en el chat en unos instantes y esto es todo, le devuelvo la palabra a David para las preguntas.

DAVID OLIVE:

¿Alguna pregunta o algún comentario sobre este programa de trabajo que acaban de ver para la ICANN70 en relación con el RSSAC? ¿Sí? Por favor, adelante.

DANIELLE RUTHERFORD:

No, preguntaba si podía repetirlo.

DAVID OLIVE: No, preguntaba si había alguna pregunta... Veo que no la hay por el momento, pero yo sí tengo una pregunta. El grupo de expertos del RSSAC se reunió hace unos días y sé que ahora tienen menos personas, son 100, ¿estas sesiones del RSSAC son abiertas al público?

DANIELLE RUTHERFORD: Sí, las tres sesiones son abiertas y cada uno de estos grupos van a hablar de sus proyectos, ya están casi a mitad del trabajo. Y el grupo de expertos del RSSAC también va a revisar los principios que tienen que ver con el sistema de los servidores raíz.

DAVID OLIVE: ¿Alguna otra pregunta o algún otro comentario para Danielle? También los pueden escribir en el chat obviamente. Vamos a seguir entonces y vamos a pasar al siguiente grupo, que es el comité asesor de seguridad y estabilidad conocido como SSAC. Andrew McConachie tiene la palabra.

ANDREW MCCONACHIE: Gracias, David. Les voy a dar un informe actualizado sobre el SSAC entonces, siguiente imagen por favor.

El SSAC hizo una sola publicación desde la ICANN69, que es el SAC114 y hace comentarios sobre el informe de los procedimientos posteriores, acá se hacen comentarios sobre el informe final, llevó un poco más y salió a principios de febrero. El SSAC incluyó siete recomendaciones a la Junta Directiva para ser consideradas al mismo tiempo que el informe

final, procedente del grupo de trabajo de procedimientos posteriores de la GNSO.

También se habló de lo que podían ser las próximas rondas de gTLD y se señalaron algunas cuestiones fundamentales, que tienen que ver con la seguridad y estabilidad del DNS porque obviamente estos son los temas que le preocupan al SSAC. El SAC114 incluye siete recomendaciones, algunos puntos son muy específicos y también hay recomendaciones generales sobre lo que puede ser el programa de los nuevos gTLD.

Y también hay algunas referencias específicas a lo que es el informe final preliminar. En la actualidad tenemos cuatro áreas de trabajo, primero voy a hablar del grupo de trabajo sobre el uso indebido del DNS, este grupo de trabajo hace un tiempo que está funcionando ya y está por finalizar su trabajo, por hacer una publicación al respecto. Va a publicar un informe para señalar algunos posibles trabajos de identificación y de mitigación para lo que es el uso indebido del DNS.

El segundo grupo de trabajo es el que tiene que ver con la seguridad de enrutamiento, es bastante nuevo este grupo de trabajo, y se va a concentrar en educar y en brindar información para esa educación. Esa es la idea inicial. Es para brindárselas a los operadores de redes, a los proveedores de infraestructura de internet, cuáles pueden ser los problemas con el sistema de enrutamiento de internet y qué cosas deberían preocuparlos.

El tercer grupo de trabajo es lo que llamamos el grupo de trabajo SSR2, esto es una respuesta al informe final del SSR2 como parte del período de comentarios públicos. Y el último de los grupos de trabajo tiene que

ver con el de alertas tempranas de la zona raíz y tiene que ver con el documento OCTO-15, que salió en los últimos meses.

Es una respuesta entonces a este documento de la oficina del director técnico y este grupo se va a encargar de revisar este documento, de analizarlo y ver cuáles pueden ser entonces los problemas que pueden surgir con el sistema de alertas tempranas de la zona raíz. Siguiendo imagen, por favor.

Bueno, acá tenemos entonces algunas de las sesiones, tenemos un taller sobre DNSSEC que es el miércoles, son tres sesiones diferentes, abiertas al público en general. Se va a hablar acá de las DNSSEC y también de otros temas que tengan que ver con la seguridad, la seguridad del enrutamiento también, es decir, si alguno está interesado en cualquier aspecto de seguridad puede participar en estas tres sesiones.

Hay una reunión conjunta con la Junta Directiva, hay una reunión pública del SSAC y, finalmente, les dejo acá el sitio web del SSAC para que puedan ver todas sus publicaciones. Gracias.

DAVID OLIVE:

Gracias, Andrew. Veo que hubo un intercambio en el chat sobre lo que es el SAC114, creo entonces que estas son las secciones que hablan de quiénes hicieron su aporte al informe, cuáles son las deliberaciones que se dan y que se van a seguir dando obviamente durante la ICANN70. Muchos de los grupos incluyendo lo que es el grupo de trabajo del SSAC con la GNSO.

Andrew, ¿podría hablar un poco del trabajo de lo que es la seguridad de enrutamiento? Porque sé que hay un grupo de trabajo al respecto, ¿nos podría contar un poco más?

ANDREW MCCONACHIE: Sí. El objetivo de este grupo de trabajo inicialmente es publicar un informe para la comunidad de la ICANN, que en realidad es bastante informativo, no hay recomendaciones realmente, es similar al informe que se publicó el año pasado sobre el internet de las cosas.

Se señalan cuestiones dentro del sistema de enrutamiento, así como informar a los operadores de infraestructura y de redes, sobre qué manera pueden ellos protegerse de cualquier problema de seguridad que pueda surgir. Gracias.

DAVID OLIVE: Muchas gracias, Andrew. Bueno, habiendo dicho esto, no sé si hay alguna otra pregunta o comentario que quieran hacer.

Hubo varias de las preguntas que se respondieron en el chat. No veo nada, así que espero que estén todos preparados con estas ideas generales que le hemos dado de qué es lo que va a suceder en la reunión en cada uno de los grupos, sé que muchos han estado trabajando con estos grupos, así que muchísimas gracias por sus aportes, atención y trabajo.

Obviamente lo que vamos a hacer es publicar todas estas imágenes en el sitio web. Gracias, Sébastien, por lo dicho para la interpretación en francés y en español. Y esperamos entonces que esto les sirva como

corolario de toda esta semana de preparación para la ICANN70. ¿Hay un último comentario, última pregunta?

Bueno, gracias a todos los miembros de mi equipo, gracias a los técnicos y a las intérpretes por facilitar que esto se dé en varios idiomas, les deseo a todos buenos días, buenas tardes y buenas noches estén donde estén. Les pido que sigan participando entonces y esperamos verlos a todos en las sesiones de la ICANN70, el foro virtual de la comunidad.

Muchísimas gracias a todos por haber participado.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]